



元気いっぱい 笑顔いっぱい みんなで伸びる学校

物部小学校だより

令和5年9月20日発行



校長室から



災害に備える

日本は地形や地質上、地震や台風、津波、豪雨などの災害が発生しやすい国で、これまでも様々な災害に見舞われてきました。そして、歴史上大きな災害の一つに、1923年9月1日の関東大震災があります。M(マグニチュード)7.9、東日本大震災(M9.0)から比べると地震の規模は小さいのですが、死者・行方不明者は約10万5千人で、東日本大震災の6倍近くでした。今年、関東大震災から100年ということで、テレビや新聞でも特集が組まれており、現代に蘇った映像や写真で分かった当時の被害の凄まじさに誰もが驚いたのではないかと思います。特に、建物が密集している場所で発生する火災旋風には、恐怖を覚えました。

国は、1960年、9月1日を「防災の日」と定め、関東大震災を忘れずに災害に対する備えや対策をしっかりと行うように、この日を含む1週間を「防災週間」としました。本校でも、9月1日(金)の給食の時間に防災の日であることを放送するとともに、9月4日(月)の朝会で関東大震災の災害の様子を伝えたり、防災に関するクイズを出したりして、日ごろの備え(水や食料等の備蓄、災害を想定した避難訓練等)の大切さを話しました。この後、学校では2学期に竜巻を想定した避難訓練を実施します。訓練を通して防災意識を高め、いざというときに備えておきたいと思います。

感謝



最近の少子高齢化により、空き家や休耕田等が少しずつ増加しております。同様に、道路脇の草が伸びたままのところも増加しているような気がします。以前は、隣近所、共有地など、だれかしらがきれいにしてくださったのでしょうか。報徳訓の一節に「田畑山林在人民勤耕(でんはたさんりんは じんみんのきんこうにあり)」という言葉がありますが、日本の原風景とも言える里山は、多くの人の手によって守られてきたのだとしみじみ思います。



さて、写真は学校北側道路の歩道、子供たちの通学路です。本来なら道路の保全是道路を管轄する部署が行うべきですが、近くにお住まいの方でしょうか、どなたかは存じませんが、除草剤をまいてくださいました。おかげで、草が枯れ、子供たちの歩くところが確保されています。皆様にお知らせするとともに、地域の方々に感謝申し上げます。子供たちには、折に触れ、地域に支えられ育てていることを伝え、郷土愛を育てていきたいと思っています。
(写真:9月6日撮影)

10月の主な行事予定

2日(月)児童指導強調週間(～6日) 運動会全体練習開始	16日(月)学習指導強調週間(～20日) 運動会片付け
4日(水)研究授業 委員会活動	17日(火)弁当の日 避難訓練(竜巻)
5日(木)創立記念日	18日(水)推譲募金(～20日)
6日(金)研究会のため13:55集団下校	19日(木)就学時健康診断のため 12:25集団下校
10日(火)おはなし会 口座振替日	23日(月)創立記念集会(業間)
11日(水)クラブ活動	24日(火)おはなし会
13日(金)運動会前日準備 1～3年13:35下校 4～6年15:35下校	26日(木)～27日(金) 3、4、6年自然教室
14日(土)運動会 ※地域の方もどうぞお越しください。	30日(月)運動会振替休日

活動の記録

●物部小 HP
QR コード●



【運動タイムでラジオ体操練習】



【まつぼっくりの会による読み聞かせ】



9月上旬は暑くて熱中症の危険もあったため、室内でラジオ体操の練習をしました。一つ一つの動きを確認しながら、取り組みました。

月に2回のおはなし会は、まつぼっくりの会の皆さんが学年にふさわしい本を選んで、情感豊かに読み聞かせしてくれます。児童はしっかりとしたお話に聞き入った、「わはは」と声を出して笑ったり。みんな、おはなし会をととても楽しみにしています。

祝 創立149周年 そして、来年度 創立150周年



高田分校 明治7年5月28日 新育学舎として開校
本校 明治7年10月5日 知新学舎として開校

自然環境に恵まれた地域にあり、報徳精神が息づいている伝統ある学校、物部小学校は、今年創立149周年、そして、令和6年度には創立150周年を迎えます。

来年度には、この素晴らしい節目のときを、ともに過ごしている児童・保護者・地域の皆様と一緒に、お祝いしたいと考えております。今年度は、来年度に向けての計画と準備をすすめていきます。地域と学校がさらに手を取り合い、伝統ある物部小学校がますます発展していきますように努めていきたいと思っております。御協力よろしくお願ひします。